

Ermua encenderá las luces navideñas el 4 de diciembre en Kaltxango

Se volverá a repetir el acto de encendido con una chocolatada, a partir de las 19.00 horas, desde el árbol de Kaltxango

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua encenderá la iluminación navideña el miércoles 4 de diciembre, dando con ello comienzo a la campaña Navideña.

La adjudicataria está colocando los elementos decorativos durante los últimos días y el 4 de diciembre ya estará todo listo para su encendido. En anteriores ediciones se encendían las luces durante el puente de diciembre, pero ya el año pa-

sado se adelantó este encendido a solicitud de los comerciantes locales.

Por segundo año consecutivo se ha organizado una pequeña actividad previa al encendido de las luces. Debido a las obras de la plaza Cardenal Orbe, este año la actividad se trasladará a la plazoleta de Kaltxango.

La campaña navideña comenzará a partir de las 19.00 horas, ya que la Asociación de Comerciantes de Ermua, ACHE, servirá una chocolatada también en Kaltxango.

Con motivo del éxito que obtuvo la iniciativa el año pasado, la asociación ya ha previsto una mayor cantidad de chocolate que en la anterior edición. Con el gesto simbó-

lico de apretar un botón se encenderán todas las luces del municipio al mismo tiempo.

Cerca de doscientos elementos decorativos iluminarán las calles de Ermua durante la campaña de Navidad 2019.

Habrán estrellas, estalactitas, lemas de Zorionak, Olentzoros, renos y bolas que adornarán gran parte de la localidad. Se mantendrán encendidas hasta primeros de enero, después de las fechas de la Cabalgata de los Reyes Magos.

Los elementos luminosos se instalarán en las Avenidas de Gipuzkoa y Bizkaia, Zubiaurre, Kaltxango, Goienkale, Izelaieta, Erdikokale, Diputación, Sexto Centenario, Probaleku, Karabixa, Abeletxe, Ongarai, Aldapa, Sakona, Zerukoia, San Pelayo, Okinzuri, Santa Ana, San Roque, San Isidro, Errebalburu, San Lorenzo, la plaza Cardenal Orbe, la casa Consistorial y los parques Marqués de Valdespina, la Forja y Goinko.

El Ayuntamiento ha tratado de iluminar todos los barrios de Ermua, «para que toda la ciudadanía disfrute de unas Navidades llenas de ilusión y felicidad». La cantidad de adornos ya se amplió hace dos años en 2017 a petición de la Asociación de Comerciantes de Ermua.

Entonces también se modificaron los adornos y el sistema que se utilizaba anteriormente. De hecho, durante años la villa instalaba en sus calles las luces que fueron elaboradas por personas del municipio en un programa de empleo que se desarrolló en Ermua, en el que se formó a las personas beneficiarias en la elaboración de estos adornos navideños. La Brigada de Obras se encargaba de su instalación.

A partir de 2017 el Ayuntamiento subcontrata a una empresa que se encarga de la instalación y a la que se abona el alquiler de las citadas luces.



Equipo de ganadoras del concurso en Ermua :: A. L.

Escasa participación en el festival local de 'Beldur Barik'

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Pese a la escasa participación en el Festival 'Beldur Barik' de este año, que únicamente contó con la presentación de trabajos en una de las tres categorías existentes, el ambiente fue inmejorable gracias a la presencia de la rapera La Basu (Elena Caballero), que se encargó de la presentación de la velada y de la posterior función en la que dió cuenta de su rap más reivindicativo, en una tarde en la que levantó de sus asientos al público que acudió a este festival local.

'Beldur barik' es un festival para que la gente joven se comprometa,

sola o en grupo, a ofrecer una actitud crítica y transgresora, a través de un trabajo individual o grupal, vídeo, canción, lipdub, flashmobe, fotografías, texto, en formato digital, de máximo tres minutos de duración.

En Ermua las ganadoras de los 300 euros del premio a su categoría fueron las jóvenes de entre 12 y 13 años, Libe Areitioaurtena, Ekaitz Prieto, Uxue Aranberria, Nerea Mugarza, Irati de Dios, Axpe Aja, Lucía García y Lorea López, de IES Ermua BHI, por su trabajo audiovisual 'Nik ere badut', que muestra la solidaridad de chicos y chicas con una compañera.



El árbol luminoso ya está instalado en Kaltxango. :: A. LASUEN

Teatro y aniversario de Mugartea

:: A. L.

ERMUA. Ermua contará hoy con la función de teatro infantil 'Jon Braun'. El espectáculo de títeres comenzará a las 17.00 horas en el Ermua Antzokia. La entrada costará 4 euros.

Ya dirigido al público adulto, el colectivo de hombres por la igualdad de Ermua, Zizprizintzen, ha programado para hoy la representación de la obra 'Ovarios verdes fritos', a las 20.00 horas en Lobiano. La entrada será libre.

Mañana, dentro del programa del 25 aniversario del colectivo de pintura local, Mugartea, se instalarán cuadros y lienzos en la plaza del mercado para que quien se anime pueda pintar en la misma plaza, a partir de las 10.30 horas.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Si yo fuera rico	17.00-19.45-22.30
Animales en apuros	17.00
Secretos en apuros	19.45-22.30
Pequeñas mentiras...	19.45-22.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
Sorry we missed you	19.30
El silencio de la ciudad blanca	22.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20

cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
--

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
--

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
--

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu, 6).
--

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zehar Kale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).

DEBA



Un momento de la presentación del plan de gobierno por parte de EH Bildu. :: ANDER SALEGI

El Ayuntamiento presenta su plan de gobierno para mejorar «la calidad de vida de los debarras»

Mañana se realizará la presentación del plan en Itziar

:: ANDER SALEGI

DEBA. El equipo de gobierno de Deba presentó hace unos días el plan de gobierno para los próximos cuatro años en el salón de plenos del ayuntamiento. Un plan formado por cien medidas que se dio a conocer a

representantes de las entidades y ciudadanos reunidos en el consistorio. «Este gobierno quiere poner a las personas en el centro y han estado presentes en todo el proceso. Tanto en el momento de diseñar las medidas, como a la hora de recibir aportaciones y por supuesto, a la hora de presentar el fruto del trabajo realizado», indicó el alcalde Gilen García.

La teniente de alcalde Itziar Iri-

zar explicó cómo ha ido convirtiéndose lo que al principio era solo una idea en un documento sólido formado por 100 medidas concretas.

‘Etorkizuna orain’ (el futuro ahora) es el lema y la nueva y novedosa imagen que se va a utilizar esta legislatura. «En nuestra opinión el puente significa mucho, la unión entre dos puntos. La unión entre pasado y presente, unión entre desiguales, con significado de convi-

vencia y construyendo puentes en todo momento, con la ciudadanía, organismos sociales y entidades, con otras instituciones... Y colores. Queremos recuperar el color para nuestro pueblo».

«Con estas bases sólidas que vamos a poner ahora, vamos a construir un municipio más democrático, equilibrado, más limpio, más euskaldun, más feminista, más inclusivo», señalaron en la presentación. Se va a tener en cuenta a todas las personas, tanto las del centro como las de los barrios, niños, jóvenes y mayores, hombres y mujeres, originarias de Deba o personas que hayan venido a Deba por necesidad.

El plan de gobierno cuenta con cinco ejes: organización municipal, servicios sociales, desarrollo local, cultura y patrimonio municipal e igualdad y participación. Tiene en cuenta todos los ámbitos, el medioambiente, la limpieza de las calles, el euskara, la cultura, el comercio local y el tema del aparcamiento, etc. Medidas pequeñas y estratégicas, de muy diferente índole.

Tal y como señalaron en la presentación, «no es un plan cerrado, al contrario, ha sido creado con el objetivo de ser dinámico y por lo tanto se le irán sumando propuestas en la medida que haga falta. Tendrá momentos para su valoración, esa es una de las 100 medidas. Se le aplicarán las modificaciones necesarias en base a las aportaciones que se reciban en las valoraciones».

En el acto de presentación se repartió un díptico que recoge un resumen del plan y la semana que viene se buzoneará una publicación con el propio plan en todas las viviendas de Deba. Mañana, se realizará la presentación en Itziar, a las 13.00 horas en Burugorri Gainean.

El regional masculino quiere volver a ganar

:: A.S.

DEBA. Hoy a las 10.00 en Errota Zar se jugará un derbi contra el Mutriku en categoría infantil

La última jornada del club Amaikak Bat fue muy mala, con dos victorias, un empate y seis derrotas. Este fin de semana Errota Zar acogerá seis partidos (hoy tres y mañana otros tres).

El regional de honor quiere volver a reencontrarse con la victoria. El último partido lo perdieron 2-0 contra el Eibar. Hoy a las 16.30 en Errota Zar se enfrentarán al Euskalduna, rival de la zona baja de la clasificación. Los últimos resultados han hecho que los debarras se coloquen sextos en la clasificación a siete puntos del primer clasificado, a cinco del segundo y a tres del tercero. Los de Andoain, por el contrario son antepenúltimos con ocho puntos menos que el Amaikak Bat.

El regional femenino continúa sin conocer la derrota, no ha dejado escapar ningún punto en las ocho jornadas de campeonato que llevan

hasta el momento. La semana pasada se llevaron los tres puntos de San Miguel en el derbi contra el Mutriku (1-2) gracias a los goles de Lorena y San Martín. Mañana a las 18.00 en Errota Zar jugarán un derbi comarcal contra el Eibar, rival que ocupa la segunda posición a seis puntos de los debarras.

El juvenil de honor no atraviesa un buen momento. La semana pasada perdieron (2-4) en Errota zar contra el Elgoibar. El conjunto debarra está en la zona baja de la clasificación a seis puntos del último clasificado y a tres del penúltimo. Hoy se desplazarán a Azkoitia para enfrentarse al Anaitasuna a partir de las 15.30.

El declive del cadete de honor continúa y la semana pasada volvió a sufrir una dolorosa derrota 7-0 contra el anaitasuna. Hoy a las 18.30 jugará en Errota Zar contra el Urola. Seis puntos separan a ambos equipos en la clasificación, con los debarras penúltimos. El primera cadete la semana pasada perdió 3-0 contra



Beitia conduce el balón en un partido de casa. :: A.S.

el Zarautz B, mañana a las 10.00 jugarán contra el Zumaiako en Errota Zar. Un punto separa a ambos equipos en la clasificación por lo que se prevé un partido complicado. El cadete femenino empató a dos contra el Añorga y mañana a las 16.00 jugará en casa contra el Tolosa, tercer clasificado con diez puntos más que las debarras que son novenas.

El primera infantil quiso rendir homenaje al nombre del club y goleó a su rival logrando un resultado de 11-1. Hoy se desplazarán a Elgoibar para enfrentarse al equipo de esa

localidad a partir de las 9.30.

El infantil txiki no pudo comenzar con buen pie la segunda fase de grupos y perdió 2-3 con un doblete de Arkaitz. Hoy se desplazará a Zarautz para enfrentarse al equipo de esa localidad a las 11.00. El infantil femenino atraviesa una mala racha, con la derrota 7-0 ante el Mutriku de la semana pasada, tercer partido consecutivo que pierde. Hoy a las 10.00 jugará otro derbi contra el Mutriku, esta vez el B en Errota Zar. Las debarras son cuartas y las de Mutriku quintas con los mismos puntos.

ONDARROA

Leartiker participa en un programa para enfermos cardíacos

:: A.E.

ONDARROA. El centro tecnológico del Lea Artibai, Leartiker comienza una nueva andadura internacional con su participación en el proyecto BRAV, una iniciativa liderada por la Clínica Universitaria de Navarra y financiada por la Comisión Europea, dentro del Programa Horizonte 2020 (H2020). El proyecto BRAV es un estudio internacional que tiene como objetivo que las personas que sufren cardiopatía isquémica recuperen la funcionalidad de su corazón mediante la regeneración de tejido cardíaco. Para ello, durante este proyecto, se fabricará un dispositivo biológico (BioVAD) avanzado y personalizado de asistencia ventricular que proporcionará al paciente un apoyo funcional duradero.

La cardiopatía isquémica es una de las principales causas de muerte en la Unión Europea, tanto en hombres (14%) como en mujeres (12%). Su tratamiento actual se realiza con fármacos o cirugía, opciones terapéuticas que no constituyen una solución duradera debido a complicaciones asociadas.

ERMUA

Teatro infantil de títeres con 'Jon Braun' esta tarde

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La compañía Anita Maravillas Teatro presenta la obra 'Jon Braun', «una emocionante historia que cuenta cómo el amor puede vencer a la adversidad», aseguran.

Este espectáculo de títeres para toda la familia se representará hoy sábado a partir de las 17.00 horas en el Ermua Antzokia. Iván Alonso dirige esta obra, de 50 minutos de duración, interpretada por las titiriteras Miren Larrea y Valentina Raposo. No tiene texto, y está especialmente dirigido a niños y niñas mayores de 3 años.

Según su argumento, en el poblado indio reina la alegría, pero un día, las vidas de Jon Braun y su hermana Malintxe se separan. La valiente hermana es capturada, pero ella nunca se olvidará de Jon Braun y de sus orígenes. El pequeño indio decidirá entonces ir a buscar a su hermana.

Las entradas para la función están a la venta por 4 euros en Lobiano Kultur Gunea, en los cajeros multiservicio de BBK, en la web de Kutxabank y, desde una hora antes del comienzo del espectáculo, en la taquilla del Ermua Antzokia.